



Gobierno de la
República de Honduras



INSTITUTO NACIONAL
DE CONSERVACIÓN Y DESARROLLO FORESTAL,
ÁREAS PROTEGIDAS Y VIDA SILVESTRE
ICF

Recibido
3/6/2021
10:02 am

**Informe de Boletines Informativos
Del 1 al 31 de mayo 2021
Comunicación Institucional**

No.	Asunto	Fecha
1	La prevención es la clave para la reducción de incendios forestales	3 de mayo 2021
2	La importancia de las Áreas Protegidas	12 de mayo 2021
3	Canadá se suma en la protección de los bosques de Honduras	14 de mayo 2021
4	Lanzamiento Campaña de Recuperación de Residuos Sólidos Valorizables "RECICLA+, LIMPIEMOS NUESTRA HONDURAS"	20 de mayo 2021
5	Este año importante reducción de incendios forestales y restauración del bosque	26 de mayo 2021
6	En el marco del día del Árbol Una Nueva Campaña de reforestación	30 de mayo 2021

Karen
Lic. Karen Guzmán
Comunicación Institucional

La prevención es la clave para la reducción de incendios forestales

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) en el marco del Comité Nacional de Protección Forestal (CONAPROFOR) ha realizado acciones de prevención contra incendios forestales para reducir la incidencia este año 2021.

El viceministro del ICF Francisco Escalante dijo que a la fecha en relación al año anterior se tiene una disminución del 70 por ciento en cuanto al número de incendios, siendo el Distrito Central el mas afectado con 87 incendios reportados.

Las acciones de prevención que se realizaron en zonas priorizadas van desde quemas controladas, rondas cortafuego, líneas negras y comaleos entre otras.

Escalante mencionó que el trabajo en equipo con las Fuerzas Armadas, Cuerpo de Bomberos y COPECO fue clave para lograrlo.

Agregó que la Secretaría de Educación ha jugado un papel importante al enseñar a los alumnos de escuelas y colegio la importancia de proteger el bosque.

“Es necesario que para seguir con este récord de reducción de incendios forestales, toda la población tome conciencia y evite provocarlos”, apuntó.

En tal sentido el viceministro señaló que las comunidades que viven en y del bosque han sido fundamentales para evitar que se queme el bosque especialmente en lugares donde haya cuencas y microcuencas.

La importancia de las Áreas Protegidas

El gobierno de Honduras a través del Instituto de Conservación Forestal (ICF) trabaja en la conservación de las áreas protegidas del país.

La jefa del departamento de Áreas Protegidas de ICF, Alejandra Reyes dijo que como país se hacen enormes esfuerzos para resguarda estas zonas porque nos proveen agua, oxígeno, son barreras contra huracanes, seguridad alimentaria, entre otros servicios ecosistémicos.

En Honduras hay 91 Áreas Protegidas diseminadas por todo el país que junto con organizaciones, alcaldías, comunidades se trabaja en velar que no sean destruidas.

Existen muchas amenazas señaló Reyes, como incendios forestales, plagas, tala ilegal cambio, de uso de suelo y es por eso que cada hondureños debe tomar conciencia para no destruirla, apuntó.

Reyes señaló que las áreas protegidas también son atractivos turísticos importantes que tanto nacionales y extranjeros deben de visitar.

La riqueza que poseen estos lugares es muy grande ya sean en flora como en fauna dijo la entrevistada.

El Sistema de Áreas Protegidas de Honduras (SINAPH) fue creado en el año 1993 pero las dos primeras áreas protegidas declaradas data desde los años 60.

Para Reyes es fundamental el involucramiento de toda la población para el aprovechamiento, pero sobre todo cuidar estas zonas.

Canadá se suma en la protección de los bosques de Honduras

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) recibió donación de Canadá para continuar el trabajo de protección y conservación de los bosques de Honduras.

En tal sentido, Canadá con el compromiso de mitigar el cambio climático, proteger los bosques y resguardar las vidas humanas, a través del programa de Gobierno “Fondo Canadá para Iniciativas Locales” brinda apoyo al sector forestal en la prevención, control y monitoreo de incendios forestales por medio de un proyecto para la obtención de herramientas, equipo de monitoreo y protección personal, fortalecimiento de capacidades y material de concientización.

Con dicho proyecto se logró consolidar el Sistema de Alerta Temprana para incendios forestales a nivel nacional.

El monitoreo se podrá realizar con vehículos aéreos no tripulados lo que evitará poner en riesgo a los brigadistas en campo.

Se dotó de herramientas y equipo a las 12 regiones forestales presentes en el país, mejorando así la capacidad de respuesta de la institución antes el riesgo y combate de incendios forestales.

Se logró principalmente el abordaje de la temática de protección contra incendios forestales en áreas específicas donde se prioriza a la Región Forestal de La Mosquitia.

En los últimos años es la región en la que, anualmente, se registra mayor área afectada por incendios forestales.

Dentro de las principales acciones propuestas en la zona se estableció la realización de una campaña masiva de concienciación para la prevención de incendios forestales y con apoyo de fondos Canadá se realizaron spots radiales tanto en español como en miskito y que serán transmitidos durante el periodo crítico de incendios forestales, se elaboró material de imprenta que fue y será utilizado con aliados indispensables para la protección del bosque.

También como parte del fortalecimiento de capacidades se impartió un curso de bomberos forestales orientado a representantes de organizaciones comunitarias agroforestales de tres consejos territoriales, miembros de cuadrillas de incendios y autoridades locales, la capacitación fue impartida por técnicos certificados en el tema.

Igualmente, con proyectos de cooperación canadiense como SOCODEVI, se impulsa el manejo sostenible e inclusivo de los recursos forestales, se apoya a las comunidades rurales en formación y transferencia de capacidades, escuelas de campo y la consolidación de empresas cooperativas con el propósito de administrar y generar ganancias por el manejo de los bosques.

Con el apoyo de la organización canadiense de CUSO Internacional, se formuló una Política Institucional de Género, la cual promueve que el ICF incorpore la igualdad y equidad de género de una manera transversal, direccionada e integrada en su estructura y operación, contribuyendo a reducir las brechas de oportunidades entre hombres y mujeres para promover el desarrollo sostenible del país.

Lanzamiento Campaña de Recuperación de Residuos Sólidos Valorizables “RECICLA+, LIMPIEMOS NUESTRA HONDURAS”

**Con el objetivo de sensibilizar a la ciudadanía sobre la problemática del mal manejo de los residuos sólidos e incrementar el porcentaje de aprovechamiento de los residuos sólidos valorizables, hacia una economía circular.*

Honduras, 17 de Mayo del 2021. Como parte de su compromiso con la protección y cuidado del medio ambiente, la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente (MiAmbiente+), Fundación Azteca Honduras, el Instituto de Conservación Forestal (ICF), la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) y sus alianzas, llevarán a cabo una campaña de reciclaje con el nombre Limpiemos Nuestra Honduras y Recicla+, en el marco al “Día Mundial del Reciclaje”.

Recicla+ es una campaña que busca generar conciencia en la población hondureña de la importancia de reciclar los residuos y que los mismos tienen un valor para generar una economía circular, y con ello se fomenta la conservación del medioambiente.

Limpiemos Nuestra Honduras es un movimiento de limpieza de Fundación Azteca a nivel nacional, que se ha constituido como el más grande de su categoría en los últimos años en los países donde opera. En esta oportunidad, dicho movimiento se realizará de la mano con la Secretaría de Ambiente de Honduras, en el marco de celebración del día Mundial del Medio Ambiente con su proyecto Recicla+

Limpiemos Nuestra Honduras, nace para sensibilizar a la comunidad sobre el problema de la basura y las consecuencias que produce en el medio ambiente, así como informar sobre el correcto uso de desechos sólidos. También plantea posibles soluciones, beneficios sobre el reciclaje, la reforestación y busca posicionar en cada hondureño la idea de que todos son responsables de heredar un mundo mejor, a través de las acciones que hoy emprenden como buenos ciudadanos.

Maribel Rincón, Directora Regional de Fundación Azteca Honduras y Guatemala comentó “Queremos promover el voluntariado y la responsabilidad social ecológica a través de acciones concretas que motiven a la población unirse a las mismas ya que la responsabilidad es de todos. La empresa de Grupo Salinas conformadas por Banco Azteca, Elektra, Italika y TV Azteca pondremos el ejemplo y se buscaremos posicionar nuestro lema: ***Tirar basura es inaceptable***”. Las personas que se sumen a esta iniciativa trabajarán una Honduras más limpia.

Desde la Secretaría de MiAmbiente+, el Viceministro, Carlos Pineda, hizo especial énfasis que “con el apoyo de todos, estamos promoviendo hacer un manejo adecuado de los residuos sólidos, aplicando medidas como las 3R’s (Reducir, Reutilizar y Reciclar), y con ello adoptar un cambio de actitud, que permita tener estilos de vida más sostenibles” aseguró el Viceministro de MiAmbiente+, Carlos Pineda Fasquelle.



JORNADAS DE RECOLECCIÓN:

Durante la conferencia, se dieron a conocer los puntos de recolección en tres (3) principales ciudades del país, en el marco a la celebración de medioambiente, seleccionadas de la siguiente forma: 31 de mayo jornada de recolección en el Comisariato Los Andes, San Pedro Sula, Cortés; 2 de junio en la Concha Acústica, Choluteca; 4 de junio en las instalaciones de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM), Tegucigalpa.

En esta jornada masiva, los gestores estarán recibiendo diferentes tipos de residuos como ser: botes de plástico, restos metálicos, papel, cartón, vidrio, velas y focos fluorescentes y residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE).

En el mismo lanzamiento, se brindaron dos presentaciones magistrales (Residuos Sólidos hacia una Economía Circular y La Gestión Ambientalmente Racional de los RAEE y las Luminarias con Mercurio) a estudiantes universitarios.

Mayor información: dgamiambiente@gmail.com y/o maribel.rincon@gruposalinas.com

Este año importante reducción de incendios forestales y restauración del bosque

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) y todo el Comité Nacional de Protección Forestal (CONAPROFOR) han logrado una importante reducción de incendios forestales a nivel nacional.

A la fecha y en relación al año anterior se tiene una disminución del 61 por ciento en cuanto al número de incendios reportados.

Uno de los factores determinantes para lograr esta reducción son las acciones preventivas que se han llevado a cabo, como rondas corta fuego, líneas negras, limpieza de maleza y quemas prescritas.

Así mismo el Programa Nacional de Reforestación este año restaurará al menos 60 mil hectáreas de bosque a nivel nacional, priorizando zonas afectadas por incendios, plagas, deforestación y tala.

A partir de este 30 de mayo inicia una nueva jornada de reforestación donde se tienen listas más de 8 millones de plantas en 124 viveros que se han preparado en conjunto con las alcaldías, Fuerzas Armadas, empresa privada y comunidades.

Cada área plantada el ICF le da seguimiento para lograr que los árboles puedan crecer y no sean afectados por incendios o plagas forestales.

El ICF tiene previsto que toda la población se sume a esta campaña con el objetivo de crear conciencia de la importancia del bosque.

En el marco del día del Árbol

Una Nueva Campaña de reforestación

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) a través del Programa Nacional de Reforestación (PNR) continúa con las acciones de restaurar el bosque a nivel Nacional priorizando zonas afectadas por incendios forestales, plagas y tala.

En tal sentido este año se busca restaurar al menos 80 mil hectáreas bosque del paisaje rural realizando trabajos de reforestación, regeneración natural, certificación de plantaciones y producción de plantas.

El PNR trabaja en conjunto con diversos actores como la empresa privada, alcaldías y sociedad civil para lograr alcanzar la meta que se tiene mediante acuerdo de París firmado en el año 2015, en de restaurar un millón de hectáreas de bosque al año 2030.

Las acciones de reforestación se harán en zonas como cuencas, micro cuencas, áreas protegidas y lugares dañados por incendios y plagas del bosque.

Actualmente se cuenta con más de 120 viveros a nivel nacional diseminados en las 12 oficinas regionales de ICF, batallones de las Fuerzas Armadas, alcaldías, entre otros, logrando sí una producción de 8 millones de plantas.

Al restaurar el bosque se logra mitigar los efectos del cambio climático en el país, como sequias o inundaciones que año con año lesionan a Honduras y sus recursos naturales.

